### La vida cristiana - Semana 6

## El Dios Triuno en Cristo es vida para nosotros al resplandecer en nuestros corazones

### Septiembre 30 Lunes

### Versículos relacionados

### 2 Corintios 4:4-5

4 en los cuales el dios de este siglo cegó los pensamientos de los incrédulos, para que no les resplandezca la iluminación del evangelio de la gloria de Cristo, el cual es la imagen de Dios.

5 Porque no nos predicamos a nosotros mismos, sino a Cristo Jesús como Señor, y a nosotros como vuestros esclavos por amor de Jesús.

### Hebreos 1:3

3 el cual, siendo el resplandor de Su gloria, y la impronta de Su sustancia, y quien sustenta y sostiene todas las cosas con la palabra de Su poder, habiendo efectuado la purificación de los pecados, se sentó a la diestra de la Majestad en las alturas,

#### 1 Timoteo 1:11

**11** según el evangelio de la gloria del Dios bendito, que a mí me ha sido encomendado.

#### **Hechos 26:18**

18 para que abras sus ojos, para que se conviertan de las tinieblas a la luz, y de la autoridad de Satanás a Dios; para que reciban perdón de pecados y herencia entre los que han sido santificados por la fe que es en Mí.

### Juan 1:14

**14** Y la Palabra se hizo carne, y fijó tabernáculo entre nosotros (y contemplamos Su gloria, gloria como del Unigénito del Padre), llena de gracia y de realidad.

### Efesios 1:6

**6** para alabanza de la gloria de Su gracia, con la cual nos agració en el Amado;

### Lectura relacionada

En 2 Corintios 4:5 se nos dice: "Porque no nos predicamos a nosotros mismos, sino a Cristo Jesús como Señor, y a nosotros como vuestros esclavos por amor de Jesús". La palabra porque explica el motivo por el cual el evangelio de los apóstoles, que es el evangelio de la gloria de Cristo, no debe estar encubierto. La razón se debe a que ellos no se predicaban, exaltaban, a sí mismos, sino a Cristo Jesús como Señor de todo, y a que ellos se conducían como esclavos de los creyentes por amor de Jesús.

Cristo Jesús como Señor incluye a Cristo, quien está sobre todas las cosas, Dios bendito por los siglos (Ro. 9:5), la Palabra eterna encarnada para ser un hombre (Jn 1:14), a Jesús crucificado como hombre para ser nuestro Salvador (Hch. 4:10-12) y resucitado para ser el Hijo de Dios (13:33), v a Cristo exaltado para ser el Señor (2:36), incluso el Señor de todos los hombres (10:36; Ro. 10:12; Jn. 20:28; 1 Co. 12:3), quien es la imagen de Dios, el resplandor de la gloria de Dios (He. 1:3). Esto es el contenido mismo del evangelio. Por tanto, el evangelio es el evangelio de la gloria de Cristo, la cual ilumina, irradia y resplandece en el corazón del hombre. Si el corazón del hombre no está encubierto con ningún velo ni está cegado por Satanás, quien es el dios de este siglo, el hombre puede ver la iluminación del evangelio.

La palabra esclavos en 2 Corintios 4: 5 está en contraste con Señor. Los apóstoles exaltaban a Cristo como Señor, pero se consideraban a sí mismos como simples esclavos que servían a los creyentes. Por tanto, ellos no solamente eran esclavos de Cristo, sino también de los creyentes. (Estudio-vida de 2 Corintios, págs. 79-80)

### del 30 de septiembre al 6 de octubre de 2024

El dios de este siglo es Satanás. Aquellos que han sido cegados o velados piensan que no adoran nada; en realidad, su dios es Satanás. Los ateos adoran a Satanás sin saber lo que hacen. Casi todas las personas en la actualidad, tengan poca o mucha cultura, han sido cegadas por el dios de este siglo.

Debemos aplicar a nosotros mismos lo dicho aquí acerca de estar velados. Es crucial que permanezcamos alertas, pues es posible que cualquier cosa que no sea Cristo mismo sea usada como un velo por Satanás, el astuto. Si hemos de recibir la revelación del Hijo de Dios, debemos renunciar a nuestros conceptos. Todo concepto, sea espiritual o carnal, es un velo. A fin de obtener la revelación debemos renunciar a nuestros conceptos.

En la actualidad, Dios resplandece en todo lugar. Esta era de gracia es una era de luz. Dios resplandece, y la Biblia también resplandece. Además, el Espíritu todo-inclusivo que se mueve sobre la tierra está lleno de gracia. Sin embargo, incluso mientras la Biblia resplandece y el Espíritu se mueve, muchos todavía no reciben revelación. La razón es que se aferran a ciertos conceptos y están velados por dichos conceptos.

Con respecto a recibir revelación, no hay problemas por el lado de Dios. Por Su lado todo está preparado. El problema está completamente de nuestro lado. Debemos renunciar a los velos; esto es, debemos renunciar a nuestros conceptos. Es importante que oremos: "Señor, ayúdame a renunciar a todo lo que sea un velo". Si nos aferramos a nuestros conceptos mientras leemos la Biblia, seremos como los antiguos judíos que tenían un velo que cegaba sus mentes siempre que leían las Escrituras. Pero si renunciamos a nuestros conceptos al leer la Palabra, la leeremos a cara descubierta. Entonces la luz resplandecerá en nosotros subjetivamente.

También debemos orar: "Señor, confío en Ti para derrotar al dios de este siglo. Aparte de Ti no adoro nada. Señor, vuelvo mi corazón a Ti y

renuncio a todos mis conceptos. No quiero adorar a 2 Porque he aquí, tinieblas cubrirán la tierra, / y nadie que no seas Tú". Si oramos de este modo, la luz resplandecerá y recibiremos revelación. Si renunciamos a nuestros conceptos y volvemos nuestro corazón al Señor, los velos serán quitados y el dios de este siglo no tendrá cabida en nuestro ser. (La conclusión del Nuevo Testamento, págs. 3400-3401)

Lectura adicional: La conclusion del Nuevo Testamento, mensaje 324

### Octubre 1 Martes

### Versículos relacionados

### 2 Corintios 4:6

6 Porque el mismo Dios que dijo: De las tinieblas resplandecerá la luz, es el que resplandeció en nuestros corazones, para iluminación del conocimiento de la gloria de Dios en la faz de Jesucristo.

### Filpenses 2:15

15 para que seáis irreprensibles y sencillos, hijos de Dios sin mancha en medio de una generación torcida y perversa, en medio de la cual resplandecéis como luminares en el mundo;

### Mateo 17:2

2 y se transfiguró delante de ellos, y resplandeció Su rostro como el sol, y Sus vestidos se volvieron blancos como la luz.

### Mateo 5:16

16 Así alumbre vuestra luz delante de los hombres. para que vean vuestras buenas obras, y glorifiquen a vuestro Padre que está en los cielos.

### Isaías 60:1-2

1 ¡Levántate! ¡ Resplandece! Porque ha venido tu luz; / y la gloria de Jehová ha amanecido sobre ti.

## La vida cristiana – Semana 6

densa oscuridad los pueblos: / mas sobre ti amanecerá Jehová, / y sobre ti será vista Su gloria.

#### 1 Pedro 2:9

9 Mas vosotros sois un linaje escogido, real sacerdocio, nación santa, pueblo adquirido para posesión de Dios, a fin de que anunciéis las virtudes de Aquel que os llamó de las tinieblas a Su luz admirable;

#### Efesios 5:8

8 Porque en otro tiempo erais tinieblas, mas ahora sois luz en el Señor; andad como hijos de luz

### Lectura relacionada

El resplandor de Dios produce los ministros del nuevo pacto y el ministerio de ellos ... [Hay] un contraste entre la gloria del ministerio apostólico del evangelio [2 Co. 4:6] y la gloria del ministerio mosaico de la ley [3:7; Éx. 34:29-30]. El hecho de que se trata del corazón indica que tiene que ver con la vida interior, mientras que la piel del rostro no tiene nada que ver con la vida interior. La gloria del antiguo pacto está en la superficie, mientras que la gloria del nuevo pacto tiene gran profundidad.

La expresión nuestros corazones en 2 Corintios 4:6 denota los corazones de apóstoles, quienes representan a todos los creventes del nuevo pacto.

La iluminación aquí, que se refiere al resplandor de la luz de Dios en otros a partir de aquellos cuyos corazones han sido iluminados por Dios, ... es lo mismo que el resplandor en Mateo 5:16 y Filipenses 2:15. Dios resplandece en nuestros corazones para que nosotros resplandezcamos en los demás, a fin de que tengan el conocimiento de la gloria de Dios en la faz de Jesucristo, es decir, el conocimiento de Cristo, quien expresa a Dios y lo da a conocer (Jn. 1:18). (Estudio-vida de 2 Corintios, págs. 80-81)

La faz de Jesucristo [2 Co. 4:6] está en contraste con el rostro de Moisés (3:7) ... La gloria del evangelio resplandece en la faz de Aguel por quien vinieron la gracia y la realidad, lo cual tiene por resultado la justicia y la luz (vs. 8-9). La gloria de la ley resplandeció en el rostro de aquel por quien fue dada la ley (Jn. 1:17), lo cual produjo condenación y muerte (2 Co. 3:7, 9). Dios resplandece en nuestros corazones para iluminarnos no para que conozcamos la gloria que se halla en el rostro de Moisés, sino la gloria que está en la faz de Cristo: este resplandor tiene como fin iluminarnos no para que conozcamos la ley de Moisés del antiguo pacto, sino el evangelio de Cristo del nuevo pacto. La gloria de Dios manifestada en la faz de Jesucristo es el Dios de gloria expresado por medio de Jesucristo, y es Jesucristo, quien es el resplandor de la gloria de Dios (He. 1:3). (Estudio-vida de 2 Corintios, pág. 81)

La iluminación del evangelio de la gloria de Cristo, quien es la imagen de Dios, ha resplandecido en nosotros. El evangelio de la gloria de Cristo en 2 Corintios 4:4 corresponde al conocimiento de la gloria de Dios en el versículo 6. Debemos percatarnos de que según el versículo 6, la iluminación del conocimiento de la gloria de Dios está en la faz de Jesucristo. Esto indica que el evangelio predicado por el apóstol no era una doctrina, una teología ni una enseñanza; más bien, era una persona preciosa en cuya faz podemos ver la gloria de Dios. la imagen de Dios. Cuando experimentamos la gloria de Dios resplandeciendo en la faz de Jesucristo, este resplandor introduce en nosotros a Cristo, la imagen de Dios. Nos sentimos atraídos a tal Cristo.

El evangelio de la gloria de Cristo primero resplandece en nosotros, y después resplandece irradiando desde nuestro interior. Cuanto más la gloria resplandece en nuestro interior, más ella penetra en nuestro ser y lo satura. Con el tiempo, la gloria interna consumirá, sorberá, todo nuestro ser interno. Después, la luz del evangelio de la gloria de Cristo resplandecerá por medio nuestro. Tal

### mediante I puede producirse resplandor no enseñanzas, sino únicamente por medio de l experimentar a Cristo, quien es la gloria de Dios y la manifestación de Dios. Alabamos al Señor que Cristo haya resplandecido en las profundidades de nuestro ser, que ahora Él resplandece en nuestro interior y que Él resplandecerá en todo nuestro ser interior. Por tanto, debemos prestar atención al resplandor interno de Cristo como gloria dentro de nosotros. La meta de la economía de Dios es que todos irradiemos Su gloria. Al estar nosotros bajo tal resplandor, Cristo nos satura consigo mismo y nosotros disfrutamos la dulzura del Cristo que vive

en nosotros para ser nuestra vida y nuestra

persona. (La conclusión del Nuevo Testamento,

**Lectura adicional:** Estudio-vida de 2 Corintios, mensaje 9

### Octubre 2 Miércoles

págs. 3341, 3337)

### Versículos relacionados

### 2 Corintios 4:7

7 Pero tenemos este tesoro en vasos de barro, para que la excelencia del poder sea de Dios, y no de nosotros.

### Filipenses 4:13

**13** Todo lo puedo en Aquel que me fortalece con poder.

### Colosenses 2:9

**9** Porque en Él habita corporalmente toda la plenitud de la Deidad,

### Colosenses 3:11

**11** donde no hay griego ni judío, circuncisión ni incircuncisión, bárbaro, escita, esclavo ni libre; sino que Cristo es el todo, y en todos.

#### La vida cristiana – Semana 6

### Colosenses 1:27

**27** a quienes Dios quiso dar a conocer las riquezas de la gloria de este misterio entre los gentiles; que es Cristo en vosotros, la esperanza de gloria,

### 2 Corintios 3:5-6

- **5** no que seamos competentes por nosotros mismos para considerar algo como de nosotros mismos, sino que nuestra competencia proviene de Dios,
- **6** el cual asimismo nos hizo ministros competentes de un nuevo pacto, ministros no de la letra, sino del Espíritu; porque la letra mata, mas el Espíritu vivifica.

### 2 Corintios 1:9

**9** De hecho tuvimos en nosotros mismos sentencia de muerte, para que no confiásemos en nosotros mismos, sino en Dios que resucita a los muertos;

### Lectura relacionada

En nuestra predicación del evangelio debe haber una iluminación, un resplandecer ... Esto predicamos. significa que mientras Dios resplandece en los corazones de aquellos a quienes hablamos. También es necesario que les avudemos a invocar el nombre del Señor Jesús a fin de que ellos sean traídos a la faz de Cristo, tengan un contacto personal con Él y experimenten el resplandor de Dios en sus corazones. Predicar de este modo es presentar no meramente un evangelio que consiste en ciertos hechos, sino el evangelio de la gloria. Quienes reciban el evangelio de la gloria tendrán a Cristo como precioso tesoro impartido en ellos. Entonces, al igual que nosotros, ellos serán vasos de barro que contengan ese tesoro [cfr. 2 Co. 4:7].

Al resplandecer Dios en nuestros corazones es introducido en nosotros un tesoro: el Cristo de gloria, quien es la corporificación de Dios para ser nuestra vida y nuestro todo. Debido a tal resplandecer en nuestros corazones, tenemos este

tesoro, un tesoro asombroso, precioso y maravilloso. El tesoro en los frágiles vasos de barro es Dios mismo en Cristo, quien resplandeció entrando en nuestro interior ... ¡Un tesoro de valor inestimable está dentro de vasos sin valor! Esto ha hecho que los vasos sin valor sean ministros del nuevo pacto, con un ministerio de valor inestimable. Esto ha sido llevado a cabo por el poder divino en resurrección. La excelencia del poder ciertamente es de Dios y no de nosotros mismos. (La conclusión del Nuevo Testamento, pág. 3339)

El tesoro es el Cristo glorioso, la corporificación de Dios, quien llega a ser nuestra vida y nuestro todo. Este tesoro, el Cristo que mora en nosotros, los vasos de barro, es la fuente divina de la provisión para la vida cristiana. Es por medio del poder excelente de este tesoro que los apóstoles, como ministros del nuevo pacto, fueron capaces de llevar una vida crucificada, de tal modo que se manifestara la vida de resurrección de Cristo, a quien ministraban.

La expresión este tesoro en 2 Corintios 4:7 hace referencia al versículo 6, donde Pablo menciona la faz de Jesucristo. La palabra griega traducida "faz" en el versículo 6 es la misma palabra traducida "persona" en 2:10, la cual se refiere a la parte que está alrededor de los ojos, la expresión que muestra los pensamientos y sentimientos internos, la cual exhibe y manifiesta todo lo que la persona es. Esto indica que a menos que tengamos con nosotros la expresión de la faz de Cristo. Él no puede ser un tesoro para nosotros en realidad ... Por un lado, todos podemos declarar que somos vasos de barro y que Cristo es el tesoro dentro de nosotros. Por otro, debemos ver que es únicamente cuando vivimos en la presencia de Cristo, contemplando la expresión de Su ser, que percibiremos que Él es un tesoro para nosotros. En el universo entero no hay nada más precioso que contemplar la faz de Jesucristo. Cuanto más vivamos en Su presencia, más percibiremos Su presencia.

Si aprendemos a renunciar a nuestra vieja | Romanos 8:29 persona y, en lugar de ello, tomamos a Cristo como nuestra persona al contemplar la expresión de Su mirada y disfrutar Su presencia, entonces tendremos el dulce sentir de la preciosidad del Cristo que mora en nosotros. Esta experiencia hará no solamente que estemos contentos, sino también que resplandezcamos; la gloria de Cristo será irradiada desde nuestro interior.

El Cristo de gloria como tesoro excelente es recibido por los creyentes mediante la iluminación del evangelio de la gloria de Cristo. Debemos recordar que dentro de nosotros tenemos un tesoro: una persona viviente que es más excelente que el mundo. Cristo es la persona más excelente en todo el universo; no hay nada más excelente que Él. Puesto que tenemos a Cristo como tesoro. esto es, como el más excelente y precioso de todos, no amamos al mundo. No es que no debemos amar al mundo, sino que el mundo es inferior al tesoro, al Cristo excelente y precioso. Atesoramos al Señor más que al mundo. (La conclusión del Nuevo Testamento, págs. 3339-3341)

Lectura adicional: La conclusion del Nuevo Testamento, mensaje 317

#### Octubre 3 Jueves

### Versículos relacionados

### 2 Corintios 3:18

18 Mas, nosotros todos, a cara descubierta mirando y reflejando como un espejo la gloria del Señor, somos transformados de gloria en gloria en la misma imagen, como por el Señor Espíritu.

### La vida cristiana – Semana 6

29 Porque a los que antes conoció, también los predestinó para que fuesen hechos conformes a la imagen de Su Hijo, para que Él sea el Primogénito entre muchos hermanos.

### Hebreos 2:9

9 Pero vemos a Jesús, coronado de gloria y de honra, quien fue hecho un poco inferior a los ángeles para padecer la muerte, a fin de que por la gracia de Dios gustase la muerte por todas las cosas.

### Romanos 12:2

2 No os amoldéis a este siglo, sino transformaos por medio de la renovación de vuestra mente, para que comprobéis cuál sea la voluntad de Dios: lo bueno, lo agradable y lo perfecto.

### 2 Corintios 3:3

3 siendo manifiesto que sois carta de Cristo redactada por ministerio nuestro, escrita no con tinta, sino con el Espíritu del Dios vivo; no en tablas de piedra, sino en tablas de corazones de carne.

### 2 Corintios 3:16-17

16 Pero cuando su corazón se vuelve al Señor, el velo es quitado.

17 Y el Señor es el Espíritu; y donde está el Espíritu del Señor, allí hay libertad.

### Lectura relacionada

Los apóstoles, que sirven de ejemplo a todos los creventes y los representan, son los ministros de Cristo. En 2 Corintios 3:8-9 la gloria se relaciona con el ministerio del nuevo pacto. [En el versículo 18] la gloria se relaciona con los apóstoles mismos, los ministros del nuevo pacto. Esto muestra que el ministerio del nuevo pacto no es meramente una actividad llevada a cabo por los ministros del mismo; más bien, ellos mismos constituyen este ministerio. Ellos son uno con su

ministerio, pues la misma gloria invisible satura e invade tanto su obra como su ser, de tal manera que no hay diferencia entre ambos. (2 Co. 3:18, nota 2)

Si nuestra cara está descubierta, significa que nuestro corazón se ha vuelto al Señor, de modo que el velo ha sido quitado, y el Señor como Espíritu nos ha librado de la esclavitud, el velo, de la ley, así que ya no hay nada que nos separe del Señor. (2 Co. 3:18, nota 3)

Mirar la gloria del Señor significa que nosotros mismos vemos al Señor; reflejar la gloria del Señor es hacer posible que otros lo vean a Él a través de nosotros. (2 Co. 3:18, nota 4)

Somos como espejos que miran y reflejan la gloria del Señor. Siendo éste el caso, nuestra cara debe estar completamente descubierta de modo que veamos bien y reflejemos adecuadamente. (2 Co. 3:18, nota 5)

Cuando a cara descubierta miramos y reflejamos la gloria del Señor, Él nos infunde los elementos de lo que Él es y ha hecho. De esta manera somos transformados metabólicamente hasta tener la forma de Su vida por medio del poder y la esencia de la misma, es decir, estamos siendo transfigurados a Su imagen, principalmente por la renovación de nuestra mente (Ro. 12:2). La frase somos transformados indica que estamos en el proceso de transformación. (2 Co. 3:18, nota 7)

Ser transformado en la misma imagen significa ser conformado al Cristo resucitado y glorificado, o sea, ser hecho igual a Él (Ro. 8:29), (2 Co. 3:18, nota 9)

De un grado de gloria a otro ... indica un continuo proceso de vida en resurrección. (2 Co. 3:18. nota 8)

[La expresión] el Señor Espíritu claramente demuestra y confirma que el Señor Cristo es el Espíritu y que el Espíritu es el Señor Cristo. En 2 Corintios 3, el Espíritu es revelado como Espíritu que escribe (v. 3), Espíritu que da vida (v. 6), Espíritu que ministra vida (v. 8). Espíritu que libera (v. 17), y Espíritu que transforma (v. 18). El Espíritu todo-inclusivo es crucial para los ministros

### La vida cristiana - Semana 6

de Cristo y para su ministerio cuya meta es la economía de Dios en el nuevo pacto.

Después de hablar del ministerio del nuevo pacto, el apóstol habló de los ministros del nuevo pacto. Desde el versículo 12 hasta el versículo 18, él describió a los ministros del nuevo pacto como personas cuyos corazones se han vuelto al Señor, cuyas caras están descubiertas, quienes están disfrutando al Señor como el Espíritu, lo cual los libera de la esclavitud de la ley, y quienes están siendo transformados en la imagen del Señor al mirarlo y reflejarlo. Por medio de tal proceso de transformación ellos son constituidos ministros de Cristo por el Espíritu con los elementos de la persona y la obra de Cristo. Por eso, su persona está constituida de Cristo y con Cristo, y su ministerio consiste en ministrar Cristo a otros, infundiéndoles el Cristo todo-inclusivo, quien es el Espíritu vivificante que mora en ellos. Todos los creyentes deben imitar a tales ministros para ser la misma clase de persona y para llevar a cabo el mismo tipo de ministerio. (2 Co. 3:18, nota 11)

**Lectura adicional:** Estudio-vida de 2 Corintios, mensaje 30

### Octubre 4 Viernes

### Versículos relacionados

### Efesios 5:8-9

8 Porque en otro tiempo erais tinieblas, mas ahora sois luz en el Señor; andad como hijos de luz

**9** (porque el fruto de la luz consiste en toda bondad, justicia y verdad),

### 1 Juan 1:5

**5** Y éste es el mensaje que hemos oído de Él, y os anunciamos: Dios es luz, y en Él no hay ningunas tinieblas.

#### Juan 12:36a

**36** Mientras tenéis la luz, creed en la luz, para que seáis hijos de luz.

### **Mateo 5:14**

**14** Vosotros sois la luz del mundo. Una ciudad asentada sobre un monte no se puede esconder.

#### 1 Juan 1:7

7 pero si andamos en luz, como Él está en luz, tenemos comunión unos con otros, y la sangre de Jesús Su Hijo nos limpia de todo pecado.

#### Romanos 5:21

21 para que así como el pecado reinó en la muerte, así también la gracia reine por la justicia para vida eterna mediante Jesucristo. Señor nuestro.

#### Juan 16:13

**13** Pero cuando venga el Espíritu de realidad, Él os guiará a toda la realidad; porque no hablará por Su propia cuenta, sino que hablará todo lo que oye, y os dará a conocer las cosas que habrán de venir.

### Lectura relacionada

Nosotros no sólo estábamos en tinieblas, sino que éramos las tinieblas mismas. Ahora no solamente somos hijos de luz sino la luz misma (Mt. 5:14). Así como Dios es luz, Satanás es tinieblas. Éramos tinieblas porque éramos uno con Satanás. Ahora somos luz porque somos uno con Dios en el Señor. (Ef. 5:8, nota 1)

La bondad corresponde a la naturaleza del fruto de la luz; la justicia es la manera o el procedimiento por el cual es producido el fruto de la luz; y la verdad es la realidad, la expresión real (Dios mismo), del fruto de la luz. El fruto de la luz debe ser bueno en naturaleza, justo en procedimiento y real en expresión a fin de que Dios sea expresado como realidad de nuestro andar diario.

El fruto de la luz en bondad, justicia y verdad está relacionado con el Dios Triuno. La bondad se refiere a Dios el Padre, porque el único que es bueno es Dios (Mt. 19:17). La justicia se refiere a Dios el Hijo, porque Cristo vino a cumplir el propósito de Dios conforme al procedimiento justo de Dios (Ro. 5:17-18, 21). La verdad se refiere a Dios el Espíritu, porque Él es el Espíritu de realidad (Jn. 14:17). La verdad también denota la expresión del fruto en la luz. (Ef. 5:9, nota 1)

Tal como la luz es la naturaleza de Dios en Su expresión, así las tinieblas son la naturaleza de Satanás en sus obras malignas (1 Jn. 3:8). Gracias sean dadas a Dios porque Él nos ha librado de las tinieblas satánicas y nos ha introducido en la luz divina (Hch. 26:18; 1 P. 2:9). La luz divina es la vida divina en el Hijo, la cual opera en nosotros. Esta luz resplandece en las tinieblas dentro de nosotros, y las tinieblas no prevalecen contra ella (Jn. 1:4-5). Si seguimos esta luz, no podremos andar en tinieblas (8:12), las cuales, según el contexto, se refieren a las tinieblas del pecado (1 Jn. 1:7-10). (1 Jn. 1:5, nota 4)

La iglesia en su condición de novia necesita algo más fino y profundo que la realidad y la gracia; necesita amor y luz.

El hecho de que la iglesia como novia requiere un vivir en amor y en luz lo comprueba nuestra experiencia en la vida matrimonial ... Cuán lamentable sería que el marido y su mujer siempre estuvieran considerando la manera correcta de comportarse el uno con el otro. Para que haya una relación íntima entre cónyuges, la realidad por sí sola no es suficiente; debe haber luz. Por tanto, un matrimonio apropiado no se lleva a cabo según la realidad y mediante la gracia, sino en amor y en luz ... En la vida matrimonial, la relación entre el marido y la mujer debe ser fina, brillante e íntima.

Aunque resulta relativamente fácil entender la diferencia entre el amor y la gracia, es más difícil entender la diferencia entre la luz y la realidad. Quizás nos ayude para entender esto si tomamos

como ejemplo mi propia experiencia matrimonial. Mi esposa y yo hemos estado casados por muchos años. Durante todo ese tiempo, no recuerdo haberla tratado ni una vez conforme a lo que vo creía que estaba bien; por el contrario, el Señor me ha permitido siempre conducirme con ella en la luz. Cuando estamos en luz, estamos fuera de la esfera de lo correcto y lo incorrecto. No necesitamos discernir si algo está bien o mal, si debemos hacer algo o si no debemos hacerlo. Si estamos en la luz, espontáneamente actuamos y nos conducimos de cierta manera. Pero cuando estamos en tinieblas. necesitamos discernir, adivinar, y a tientas buscamos la manera de actuar. Pero cuando estamos en la luz, no es necesario buscar a tientas, adivinar ni discernir.

Supongamos que estoy a punto de enojarme con mi esposa. En ese momento no necesito preguntarme si esa reacción concuerda con la realidad ... Si permanecemos ... en la esfera de la luz, no habrá necesidad de pensar en esas cosas. Como personas que están en la luz, no debemos tratar de discernir si enojarnos es correcto o no, cuando esa situación se presenta. (Estudiovida de Efesios, págs. 517-518)

**Lectura adicional:** Estudio-vida de Efesios, mensaje 61

### Octubre 5 Sábado

### Versículos relacionados

### **Apocalipsis 21:23**

23 La ciudad no tiene necesidad de sol ni de luna que brillen en ella; porque la gloria de Dios la ilumina, y el Cordero es su lámpara.

### Apocalipsis 22:4-5

**4** y verán Su rostro, y Su nombre estará en sus frentes.

### La vida cristiana – Semana 6

**5** No habrá más noche; y no tienen necesidad de luz de lámpara, ni de luz del sol, porque el Señor Dios los iluminará; y reinarán por los siglos de los siglos.

#### 1 Corintios 2:7

7 Mas hablamos sabiduría de Dios en misterio, la sabiduría que estaba oculta, la cual Dios predestinó antes de los siglos para nuestra gloria

### 1 Pedro 5:10-11

10 Mas el Dios de toda gracia, que os llamó a Su gloria eterna en Cristo Jesús, después que hayáis padecido un poco de tiempo, Él mismo os perfeccione, confirme, fortalezcay cimiente.

11 A Él sea la gloria y el imperio por los siglos de los siglos. Amén.

#### 1 Tesalonicenses 2:12

**12** a fin de que anduvieseis como es digno de Dios, que os llama a Su reino y gloria.

### Romanos 8:30

**30 Y** a los que predestinó, a éstos también llamó; y a los que llamó, a éstos también justificó; y a los que justificó, a éstos también glorificó.

### Lectura relacionada

Apocalipsis 22:4 dice: "Y verán Su rostro". Esto ... es una bendición que disfrutarán los redimidos de Dios en la eternidad. La palabra Su en este versículo se refiere a Dios y al Cordero. Ver Su rostro significa ver la cara de Dios y del Cordero.

Ser iluminados por el Señor Dios [v. 5] es otra bendición que recibirán los redimidos de Dios en la eternidad. No tendremos necesidad de lámpara, la luz hecha por el hombre, ni del sol, la luz creada por Dios. Dios mismo resplandecerá sobre nosotros, y viviremos bajo Su iluminación. (Estudio-vida de Apocalipsis, pág. 743)

Apocalipsis 22:5 dice que el Señor resplandecerá sobre Sus santos. En el futuro la gloria ilimitada de Dios resplandecerá como luz con Cristo —la lámpara— en la Nueva Jerusalén.

Según Apocalipsis 21:11, la ciudad santa tiene la gloria de Dios. Aquí la gloria de Dios es la expresión de Dios, Dios expresado. Cuando Dios es manifestado, esto es gloria. Nosotros hemos sido predestinados para esta gloria y llamados a la misma (1 Co. 2:7; 1 P. 5:10; 1 Ts. 2:12). Estamos en el proceso de ser transformados hasta alcanzar esta gloria (2 Co. 3:18) y seremos introducidos en ella (He. 2:10). Finalmente, seremos glorificados con Cristo (Ro. 8:17, 30) y tendremos la gloria de Dios para expresarlo en la Nueva Jerusalén. En la ciudad santa, tanto la lámpara como la luz se refieren a la gloria de Dios.

Toda la ciudad de la Nueva Jerusalén es Dios. La luz es Dios, su gloria es la expresión de Dios y su aspecto es el de Dios mismo revelado a las naciones. Todo esto debe ser hallado en la vida de iglesia actualmente. La iglesia es el templo de Dios. Dios mismo en la iglesia es nuestra morada, y Él es también la luz que resplandece por medio de nosotros a nuestros vecinos. Este resplandor es también la gloria y el aspecto propio de la iglesia. Esto es la vida de iglesia.

Cuando Dios concluya completamente Su obra en la iglesia, ésta será una ciudad transparente. Todo el oro en la Nueva Jerusalén es transparente, con lo cual transmite el resplandor de Dios, de modo que en virtud de su luz todas las cosas puedan llegar a la unidad. La luz elimina la muerte en todas las cosas y reúne todas las cosas bajo una sola cabeza. La ciudad difunde la luz al resplandecer sobre las naciones (Ap. 21:24).

Apocalipsis 21:24 dice que las naciones andarán a la luz del resplandor procedente de la Nueva Jerusalén. Incluso después del milenio las naciones vivirán en la tierra nueva como los pueblos de dicha tierra (vs. 3-4). Estas naciones tendrán reyes, quienes traerán su gloria a la ciudad. En la

### La vida cristiana – Semana 6

eternidad los redimidos constituiremos la familia real que reinará sobre las naciones.

Las naciones andarán a la luz de la Nueva Jerusalén, un edificio orgánico. Por tanto, todo el reino eterno de Dios estará bajo el resplandor de la gloria de Dios, la cual está en el Redentor y es irradiada a través de los redimidos, que son el difusor. El reino eterno de Dios incluye la Nueva Jerusalén y las naciones alrededor de ella. Los redimidos constituyentes de la Nueva Jerusalén son reyes que reinan, y las naciones alrededor de la Nueva Jerusalén son sus súbditos.

En su relación con Dios, los súbditos andarán a la luz de la Nueva Jerusalén (v. 24a). Con relación a sus asuntos humanos, ellos vivirán bajo la luz del sol creado por Dios y las lámparas hechas por los hombres, pero en los asuntos relacionados con Dios, las naciones como súbditos andarán en la luz divina.

La Nueva Jerusalén, la máxima consumación del edificio de Dios, es una figura completa de la vida de iglesia actual. Si somos una miniatura de la ciudad santa, resplandeceremos con Dios como la luz. Entonces los incrédulos, la gente mundana, andarán en nuestra luz. Alumbraremos a todos los que nos rodean. (*La conclusión del Nuevo Testamento*, págs. 4693-4695)

**Lectura adicional:** *La conclusion del Nuevo Testamento,* mensaie 436

### Octubre 6 Día del Señor

### Versículos relacionados

#### Números 6:24-25

24 Jehová te bendiga y te guarde;

**25** Jehová haga resplandecer Su rostro sobre ti y te conceda Su gracia;

#### Salmos 17:15

**15** En cuanto a mí, en justicia contemplaré Tu rostro; / al despertar, estaré satisfecho con Tu semejanza

#### **Salmos 42:5**

**5** ¿Por qué te abates, oh alma mía? / ¿Y por qué te turbas dentro de mí? / Espera en Dios, porque aún le alabaré / por la salvación que trae Su semblante.

### 2 Corintios 4:6-7

**6** Porque el mismo Dios que dijo: De las tinieblas resplandecerá la luz, es el que resplandeció en nuestros corazones, para iluminación del conocimiento de la gloria de Dios en la faz de Jesucristo.

**7** Pero tenemos este tesoro en vasos de barro, para que la excelencia del poder sea de Dios, y no de nosotros.

#### 2 Corintios 3:18

**18** Mas, nosotros todos, a cara descubierta mirando y reflejando como un espejo la gloria del Señor, somos transformados de gloria en gloria en la misma imagen, como por el Señor Espíritu.

**Lectura adicional:** Pie de letras en el 2 Corintios 3:18 – Notas 1 al 11

### Himno, #215

 Oh Cristo, mi buen Salvador, En verdad, radiante y divino; El infinito, eterno Dios, Finito en tiempo, se humanó.

¡Oh, qué dulce es morir con Cristo! Para elm undo, el mal y el yo; ¡Oh, qué dulce es vivir con Cristo! Mientras reina en mi interior.

- 2 En Ti mora la plenitud Del gran Dios y expresas Su gloria; Hiciste en carne redención, Y como Espíritu la unión.
- 3 El Padre Su todo te dio, En Espíritu te tomamos, Por el Espíritu en mí, Yo te experiment así.
- 4 Es por Tu Palabra eficaz Que el Espíritu me da vida; Tocándola recibiré Tu misma esencia en mi ser.
- 5 Te miro en mi espíritu hoy Y tu gloria voy reflejando; Yo transformado así seré, Tu imagen pura expresaré.
- 6 No hay otra forma de ser Victorioso y santificado, Pues por Tu gloria divinal, Tu vida me hace spiritual
- 7 Tu Espíritu me impregnará, Saturando Dios cada parte; Librándonos del Viejo Adán, Podrás Tu iglesia edificar.

### La vida cristiana – Semana 6

# <u>Búsqueda corporativa de la Iglesia en NYC en cuanto a la verdad en el libro de Hebreos</u>

### Nivel 1—Estudio Secuencial de Hebreos

Escritura para leer y copiar: He. 11:23-31 Lectura asignada: *Estudio-vida de Hebreos*, mensajes, 56

#### Nivel 2—Estudio temático de Hebreos

Punto Crucial: Los testigos de fe y la obra de fe Lectura asignada: *Estudio-vida de Hebreos*, msg. 48

Lectura suplementaria: *CWWN*, *vol.* 6, "The Christian (4): Spiritual Teachings," capítulos 10, 12

### Preguntas:

- 1. Considere a cada uno de los testigos de la fe.
- 2. En el capitulo 11:13, ¿Qué significa que los testigos de la fe vieron las promesas "de lejos"?
- 3. De los testimonios de la vida de los testigos enumerados en He. 11, ¿Cuál testimonio de vida usó el Señor para hablarle más a usted?
- 4. ¿en el capitulo 11:40 que es lo que ha provisto algo mejor y que significa?

Para preguntas de estudio y materiales adicionales, por favor visita el sitio web de la iglesia en:

### https://www.churchinnyc.org/bible-study/

Los versículos fueron tomados de la versión Recobro de la Biblia 2021.

churchinnyc.org/bible-study